
CONSELHO MUNICIPAL DO IDOSO – COMUI 1 

ASSEMBLEIA ORDINÁRIA 2 

ATA Nº. 014/2022  3 

(Via Google Meet) 4 

Aos dez dias do mês de maio de dois mil e vinte dois, às quatorze horas, reuniram-se 5 

para Assembleia Ordinária do Conselho Municipal do Idoso do Município de Porto Alegre, 6 

via Google Meet, denominado PLENO VIRTUAL DO COMUI, em razão do decreto 7 

municipal a fim de combater o coronavírus e a propagação da pandemia entre as 8 

pessoas, sob a coordenação de ELEONORA KEHLES SPINATO, com a presença dos: 9 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL  10 

Luiz Dutra Niederauer, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – 11 

SPAAN; Ana Beatriz da Silva Freitas e Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade 12 

Espírita Maria de Nazaré; Priscila Ballestrin, Parceiros Voluntários; Newton Luiz Terra, 13 

IGG PUCRS; Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal; Pedro Gabril, Lar da 14 

Amizade; Raquel Souza Pereira, Instituto Pobres Servos da Divina Providência – 15 

IPSDP; e Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique. 16 

CONSELHEIROS DO GOVERNO  17 

Cássia Kuhn, Coordenadoria do Idoso/SMDS; Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria 18 

Municipal da Fazenda – SMF; Ana Luisa Madruga de Rodrigues (Apresenta: Rafael 19 

Brandão Dutra), SMELJ; Maria da Graça Furtado, FASC; Cristina Koller Sander, SMC; 20 

Ana Rosária Sant'Anna, SMS; e Verônica Pereira, SMGOV. 21 

FALTAS JUSTIFICADAS: Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul; e Ruy 22 

Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade. 23 

DEMAIS PRESENTES  24 

Patrícia Costa Ribeiro, Taquígrafa – TG Taquigrafia.  25 

Após a conferência de quorum foram iniciados os trabalhos da Ordem do Dia. 26 

- ABERTURA;  27 

- VOTAÇÃO ATA;  28 

- VOTAÇÃO PAUTA: 29 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Podemos começar, temos quorum. A 30 

Neli está em um encontro, na imersão da SMDS, lá na PUC. O Seu Ruy está viajando e 31 

na Executiva eles pediram para eu iniciar o pleno. Podemos começar com a aprovação 32 

da ata. Todo mundo leu a ata? Uma ata curtinha. Eu só tinha um reparo na minha 33 

instituição, mas a Patrícia já corrigiu. Posso colocar em votação a ata? Então, vamos lá? 34 

VOTAÇÃO: Verônica Pereira, Secretaria Municipal de Governança – SMGOV: Aprovo. 35 

Ana Rosária Sant’Anna, SMS: Aprovo. Maria da Graça Furtado, FASC: Aprovo. 36 

Priscila Ballestrin, Parceiros Voluntários: Aprovo. Ana Luisa Madruga de Rodrigues, 37 

SMELJ: Na verdade, eu não sei se posso votar, porque eu já fui substituída no processo 38 

SEI pelo colega Rafael, mas não vejo óbice. Eu aprovaria a ata. Eleonora Kehles 39 

Spinato, Clube de Mães Cristal: Depois que a gente aprovar a ata, Ana, tu apresentas o 40 

Rafael para nós. Pedro Gabril, Lar da Amizade: Aprovo. Newton Luiz Terra, IGG 41 
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PUCRS: Aprovo. Cássia Kuhn, Coordenadoria do Idoso/SMDS: Aprovo. Cristina 42 

Koller Sander, Secretaria Municipal da Cultura – SMC: Aprovo. Ana Beatriz da Silva 43 

Freitas, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Aprovo. Elisiane Albuquerque, Asilo 44 

Padre Cacique: Aprovo. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Aprovo. 45 

APROVADA A ATA. Vamos para a pauta. Então, nós temos a Câmara de Projetos, o 46 

Novo Mundo, uma ILPI. A Câmara de Projetos, só os Ferroviários e alguns informes. Eu 47 

quero colocar a situação do projeto emergencial, porque se nós não aprovarmos hoje vai 48 

ficar mais uma semana a prorrogação do projeto e a prestação de contas. Verônica 49 

Pereira, Secretaria Municipal de Governança – SMGOV: Inclui na pauta, é simples, é 50 

só prorrogação. Só vou verificar se não encerrou o prazo. Coloca lá para o final, porque 51 

enquanto isso eu vou vendo. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Então, 52 

entra o Banco de Alimentos, Projeto Emergencial. VOTAÇÃO: Verônica Pereira, 53 

Secretaria Municipal de Governança – SMGOV: Aprovo. Ana Rosária Sant’Anna, 54 

SMS: Aprovo. Maria da Graça Furtado, FASC: Aprovo. Priscila Ballestrin, Parceiros 55 

Voluntários: Aprovo. Pedro Gabril, Lar da Amizade: Aprovo. Newton Luiz Terra, IGG 56 

PUCRS: Aprovo. Cássia Kuhn, Coordenadoria do Idoso/SMDS: Aprovo. Cristina 57 

Koller Sander, Secretaria Municipal da Cultura – SMC: Aprovo. Ana Beatriz da Silva 58 

Freitas, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Aprovo. Elisiane Albuquerque, Asilo 59 

Padre Cacique: Aprovo. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Aprovo. 60 

Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Aprovo. 61 

APROVADA A PAUTA. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Vou passar 62 

para a Ana Rodrigues, que depois de muitos e muitos anos está se despedindo do 63 

Conselho. A gente lamenta, mas desejo para ti, nos teus trabalhos, o maior sucesso 64 

possível. Eu sei que estava acumulando muitas coisas, né. Mas a Ana é uma pessoa que 65 

estava há muito tempo conosco no Conselho, ajudou muito no primeiro Plano Municipal 66 

da Pessoa Idosa, tem uma participação superativa nesse segundo plano. A gente 67 

lamenta, mas te deseja boa sorte e sucesso na secretaria, nas tuas ações. Ana Luisa 68 

Madruga de Rodrigues, SMELJ: Então, gente, muito obrigada pela parceria, pelas 69 

trocas, pelas aprendizagens. Eu acho que foram uns 10 anos, não cheguei a contar 70 

assim, mas eu acho que foram uns 10 anos. Olha, foi uma experiência muito importante 71 

para mim, não só como profissional, como servidora, mas como pessoa também. Aprendi 72 

muito com essas meninas, com esses meninos que compõem o COMUI. E eu desejo a 73 

todos um excelente trabalho, muita força, coragem para enfrentar e propor as pautas 74 

necessárias para o nosso município, para as pessoas que vivem aqui, que também de 75 

alguma forma se beneficiam com as políticas públicas de Porto Alegre. E estou aqui para 76 

o que der e vier. Quem sabe um próximo momento possa estar participando e 77 

colaborando, colaborando eu vou estar sempre, mas quem sabe em algum outro 78 

momento eu volte e continue com vocês, com essa energia maravilhosa que vocês têm 79 

aí. Então, todo mundo sabe o meu e-mail, meu telefone, qualquer coisa que eu puder 80 

ajudar, alguma troca, alguma coisa, fico muito feliz desse tempo que a gente ficou junto e 81 

é isso, seguir em frente com outras tarefas, outros desafios. Beijo para todos. E o nosso 82 

colega Rafael Brandão Dutra é um professor também, de educação física. Ele vai fazer 83 

um bom trabalho com vocês. Rafael, está aí? Rafael Brandão Dutra, SMELJ: Boa tarde, 84 

pessoal. Estou aqui sim, Ana. Vai ser uma responsabilidade muito grande ter que 85 

substituir a Ana, mas vou procurar dar o meu melhor e ajudar da melhor forma possível. 86 

Eu já trabalho com idosos há 15 anos e é um desafio que vou ter pela frente. Estou 87 

chegando agora na Secretaria, mas muito entusiasmado com esse desafio de participar 88 

do COMUI e peço que vocês me ajudem no que precisar. Eleonora Kehles Spinato, 89 
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Clube de Mães Cristal: Bem-vindo, Rafael. Ana, as portas estão sempre abertas, 90 

continua nos mandando sugestões, ideias. A Ana sempre foi uma grande parceira em 91 

tudo, em todos os eventos, em todos os trabalhos e tem um trabalho com idosos a longo 92 

tempo que nos orgulha muito. Ana Luisa Madruga de Rodrigues, SMELJ: Muito 93 

obrigada pelo carinho, nem sei se mereço tudo isso. Então, um bom trabalho para vocês, 94 

fiquem bem e até a próxima, Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Então, 95 

bem-vindo, Rafael. Então vamos para o seguinte item da pauta: Câmara de Registro, 96 

Novo Mundo. 97 

- CÂMARA DE REGISTROS: NOVO MUNDO. 98 

Bom, de acordo com as orientações que nós tínhamos do MP, a Lira está fazendo já o 99 

cadastro quando chega das ILPIs, mas nós continuamos visitando, continuamos 100 

observando e sugerindo para as ILPIs. Então, hoje de manhã nós fizemos uma visita, a 101 

Ana e eu, no Residencial Novo Mundo. Bem interessante, assim, porque a gente sempre 102 

tem alguma coisa diferente, alguma ideia que a gente sempre leva para as outras, nessa 103 

ILPI nós vimos algumas ideias bem interessantes. Então, o Residencial Novo Mundo é 104 

localizado na Marcos Moreira, 20 - Vila Ipiranga. Ele existe há 22 anos e antigamente a 105 

sua localização era na Rua Benno Mendes, depois foi na João Simplício. E desde 2011 106 

na Rua Marcos Moreira, 20. É uma casa mais antiga, mas é uma casa bem ampla, com 107 

uma área externa grande, com jardins, o que possibilita os idosos pegarem sol e 108 

realizarem algumas caminhadas. A capacidade da casa é de 15 idosos, atualmente eles 109 

estão com 13 idosos, de 60 a 95 anos, desses 4 são do sexo masculino. A casa prioriza o 110 

atendimento ao grau I, no entanto, ela coloca que teria dois idosos que foram 111 

considerados grau 2, mas durante as conversas que a gente teve, a gente acha que 112 

esses dois idosos já estão chegando no grau III, porque eles têm dificuldade de 113 

locomoção, Alzheimer e eles não se alimentam sozinhos. Então, a Ana sugeriu muito bem 114 

para eles que aplicassem de novo a tabela cards para verificar se esses idosos que 115 

estavam achando que era um grau II, se já não seriam grau III. Então, ficou a sugestão. A 116 

casa incentiva os idosos a não ficarem nos quartos, que eles levantem e vão caminhar 117 

pela casa, passear pelo pátio, pegar sol, que fique o menor tempo possível nos quartos. 118 

Os quartos são amplos, têm grandes janelas, nenhum quarto individual, todos são 119 

coletivos, com 4 camas, possuem ar-condicionado, banheiro nos quartos. Os 120 

medicamentos ficam em armários no escritório administrativo, os armários são fechados e 121 

a sala também é fechada. Ela nos mostrou o prontuário individual, que tem os sinais 122 

vitais, a evolução, a medicação prescrita, os cuidados da enfermeira. A medicação em 123 

caixas e individualizada. Duas salas de estar bem amplas, refeitório e há uma área 124 

externa coberta. A cozinha com tela, fogão industrial, armários para a guarda dos 125 

alimentos. A equipe de trabalho, tem uma enfermeira que atua em quatro turno 126 

alternados. Nunca tiveram cuidadores, achei interessante, só tem técnicos de 127 

enfermagem, atualmente em número de cinco. Tem em uma cozinheira, mais um 128 

folguista, serviços gerais e folguista, uma nutricionista dois turnos por semana e um 129 

médico. Também é uma coisa interessante, o médico visita na segunda quinta-feira do 130 

mês, ele faz a consulta, na terceira quinta-feira do mês ele retorna para fazer uma 131 

revisão. Tem um educador físico, que é o proprietário, que atua com jogos, atividades de 132 

força, mobilidade e atividades lúdicas. Tem um fisioterapeuta particular dos idosos e aqui 133 

também eles fizeram um acordo com o fisioterapeuta, cada três idosos que ele atende, 134 

ele dá uma hora para a casa e faz uma atividade coletiva, fisioterapia coletiva. A gente 135 

achou bem interessante essa troca com o fisioterapeuta, né. Eles dão o espaço para ele 136 

trabalhar, em troca ele dá uma hora de serviço semanal, como uma contrapartida. A 137 
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documentação está vigente, atualizaram agora o PPCI com a aquisição de novas placas 138 

de sinalização. Os valores são de R$ 1.600,00 a 4.000,00. Então, aqui também tem um 139 

fator interessante, que é a primeira vez que a gente vê numa casa privada, a casa 140 

disponibiliza sempre, desde que ela existe, ela disponibiliza uma vaga para idoso de 141 

baixa renda. Então, essa vaga, aquele idoso que só tem o BPC, ele pode chegar ali, as 142 

outras são todas vagas de 3, 4 mil. Tem idosos moradores que estão há mais de 10 anos 143 

na casa. Ele disse também que os médicos não têm rotatividade, eles não trocam, os 144 

médicos ficam 10 anos com eles, esse último saiu agora porque foi morar em Mato 145 

Grosso. Então, o médico acompanha todos os idosos há muito tempo. Durante a 146 

pandemia de Covid-19 nenhum idoso e nenhum funcionário positivaram. E o cadastro do 147 

Conselho do Idoso ficou de número 159. Alguma pergunta, gente? Ana Rosária 148 

Sant’Anna, SMS: Uma questão que a gente recomenda também, muitos idosos recebem 149 

muitas medicações, tem a questão da polifarmácia, para sempre rever essa questão do 150 

cuidado, principalmente com medicações que tenham inteiração medicamentosa, que 151 

pode causar tontura, pode causar quedas. O interessante é que todas as informações 152 

que a gente ofereceu, eles aceitaram muito bem, eles são muito receptivos a sugestões. 153 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: A gente gostou, eles são bem 154 

organizados. É uma casa simples, mas muito bem organizada. Alguma pergunta ou 155 

podemos votar? Podemos votar, então. VOTAÇÃO: Verônica Pereira, Secretaria 156 

Municipal de Governança – SMGOV: Aprovo. Ana Rosária Sant’Anna, SMS: Aprovo. 157 

Maria da Graça Furtado, FASC: Aprovo. Raquel Souza Pereira, Instituto Pobres 158 

Servos da Divina Providência – IPSDP: Aprovo. Priscila Ballestrin, Parceiros 159 

Voluntários: Aprovo. Rafael Brandão Dutra, SMELJ: Aprovo. Pedro Gabril, Lar da 160 

Amizade: Aprovo. Newton Luiz Terra, IGG PUCRS: Aprovo. Cássia Kuhn, 161 

Coordenadoria do Idoso/SMDS: Aprovo. Cristina Koller Sander, Secretaria Municipal 162 

da Cultura – SMC: Aprovo. Ana Beatriz da Silva Freitas, Sociedade Espírita Maria de 163 

Nazaré: Aprovo. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Aprovo. Otília Maria 164 

Henz de Abreu (T), Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Aprovo. Eleonora Kehles 165 

Spinato, Clube de Mães Cristal: Aprovo. Luiz Dutra Niederauer, Sociedade Porto-166 

alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: Eu cheguei. Aprovo. APROVADO O 167 

CADASTRO. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Importante daquelas 168 

orientações para a gente dar o cadastro, independente da visita, nós vamos continuar o 169 

nosso ritmo, a gente dá o cadastro logo que chega, mas vamos continuar visitando e 170 

conhecendo as casas. Acho que a gente pode continuar dessa forma. Ana Rosária 171 

Sant’Anna, SMS: Eu acho que sempre é importante orientar, sugerir algumas 172 

modificações. Eu acho que a gente pode continuar fazendo isso. Eleonora Kehles 173 

Spinato, Clube de Mães Cristal: A Câmara de Projetos agora. Pode ser? 174 

- CÂMARA DE PROJETOS: 175 

Verônica Pereira, Secretaria Municipal de Governança – SMGOV: Pode ser. 176 

ASSOCIAÇÃO DOS FERROVIÁRIOS DO RIO GRANDE DO SUL, Projeto Vida Plena 60, 177 

referente ao Edital 001/2020. Processo 20.0.000100937-1. A OSC encaminhou o ofício 178 

no dia 02 de maio de 2022 solicitando autorização para aplicação dos valores de 179 

rendimentos financeiros auferidos no valor de R$ 950,00, mais pequenas sobras de 180 

valores, totalizando R$ 1.125,00 para o pagamento de serviços da secretária do projeto 181 

no mês de maio, até o encerramento do projeto no dia 19 de maio de 2022. Segundo a 182 

planilha de custos, o valor mensal para a secretária do projeto é de R$ 1.400,00. 183 

Destaca-se que o solicitado não se refere ao mês cheio e sim os dias trabalhados até 19 184 
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de maio de 2022. Destacamos também que o prazo do projeto foi prorrogado, conforme 185 

Resolução nº 34/2022. Sendo assim, necessário mais um mês de pagamento, visto que a 186 

planilha de custos previa 4 meses de recursos para o pagamento da secretária do 187 

projeto. A Câmara de Projetos é de PARECER FAVORÁVEL à solicitação da OSC para 188 

utilização do recurso dos valores de rendimentos financeiros e sobras. Eleonora Kehles 189 

Spinato, Clube de Mães Cristal: Alguma pergunta, alguma dúvida? Podemos passar 190 

para a votação? VOTAÇÃO: Verônica Pereira, Secretaria Municipal de Governança – 191 

SMGOV: Aprovo. Ana Rosária Sant’Anna, SMS: Aprovo. Maria da Graça Furtado, 192 

FASC: Aprovo. Luiz Dutra Niederauer, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos 193 

Necessitados – SPAAN: Aprovo. Raquel Souza Pereira, Instituto Pobres Servos da 194 

Divina Providência – IPSDP: Aprovo. Priscila Ballestrin, Parceiros Voluntários: 195 

Aprovo. Rafael Brandão Dutra, SMELJ: Aprovo. Pedro Gabril, Lar da Amizade: 196 

Aprovo. Newton Luiz Terra, IGG PUCRS: Aprovo. Cássia Kuhn, Coordenadoria do 197 

Idoso/SMDS: Aprovo. Cristina Koller Sander, Secretaria Municipal da Cultura – SMC: 198 

Aprovo. Cristina Koller Sander, Secretaria Municipal da Cultura – SMC: Aprovo. Ana 199 

Beatriz da Silva Freitas, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Aprovo. Elisiane 200 

Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Aprovo. Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria 201 

Municipal da Fazenda – SMF: Aprovo. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães 202 

Cristal: Aprovo. APROVADO O PARECER FAVORÁVEL. Verônica, podemos votar 203 

aquele do BANCO DE ALIMENTOS, do Projeto Emergencial? Verônica Pereira, 204 

Secretaria Municipal de Governança – SMGOV: Sim. Eu olhei o termo. Ele foi assinado 205 

dia 21 de março, com prazo de aplicação até 21 de abril. O prazo para aplicação de 206 

contas até 1º de maio. Então, a prorrogação de 30 dias iria para a aplicação até 21 de 207 

maio. Só não sei se isso é o suficiente, eu acho melhor prorrogar por 60. Eleonora 208 

Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Também acho, até porque eles vão fazer mais 209 

compras, né. Verônica Pereira, Secretaria Municipal de Governança – SMGOV: Não 210 

tem nem a planilha do que eles precisam comprar a mais. Então, até negociar com o 211 

fornecedor, chegarem os equipamentos, acredito que os 30 dias não sejam suficientes. 212 

Então, seria melhor a gente prorrogar por 60 dias. Eleonora Kehles Spinato, Clube de 213 

Mães Cristal: Ok. Eu acho que é melhor. Gente, eles estão com dificuldade até no 214 

quantitativo, várias empresas não têm essa quantidade para vender. Então, elas tiveram 215 

que ver com várias empresas, porque é uma quantidade grande, né. Então, vamos votar 216 

para 60 dias a prorrogação, com mais 20 da prestação de contas? VOTAÇÃO: Verônica 217 

Pereira, Secretaria Municipal de Governança – SMGOV: Aprovo. Ana Rosária 218 

Sant’Anna, SMS: Aprovo. Maria da Graça Furtado, FASC: Aprovo. Luiz Dutra 219 

Niederauer, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: 220 

Aprovo. Raquel Souza Pereira, Instituto Pobres Servos da Divina Providência – 221 

IPSDP: Aprovo. Priscila Ballestrin, Parceiros Voluntários: Aprovo. Rafael Brandão 222 

Dutra, SMELJ: Aprovo. Pedro Gabril, Lar da Amizade: Aprovo. Newton Luiz Terra, 223 

IGG PUCRS: Aprovo. Cássia Kuhn, Coordenadoria do Idoso/SMDS: Aprovo. Cristina 224 

Koller Sander, Secretaria Municipal da Cultura – SMC: Aprovo. Ana Beatriz da Silva 225 

Freitas, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Aprovo. Elisiane Albuquerque, Asilo 226 

Padre Cacique: Aprovo. Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria Municipal da Fazenda 227 

– SMF: Aprovo. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Aprovo. APROVADA 228 

A PRORROGAÇÃO. Então, de projetos eram esses, Verônica? Verônica Pereira, 229 

Secretaria Municipal de Governança – SMGOV: Sim, Por hoje sim. Eleonora Kehles 230 

Spinato, Clube de Mães Cristal: Ok. Seguindo. Eu vou passar agora para a Ana.  231 
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- INFORMES: 232 

- ESCRITÓRIO DE PREVENÇÃO À VIOLÊNCIA – SMS.  233 

 Ana Rosária Sant’Anna, SMS: Na verdade, é um convite. Existe um Escritório de 234 

Prevenção à Violência, dentro da Prefeitura de Porto Alegre, a coordenação é a partir da 235 

Secretaria de Saúde. Esse escritório contempla a Secretaria da Saúde, a Secretaria de 236 

Segurança, a Secretaria de Educação, a FASC, que é onde se pensa em ações para 237 

prevenir e controlar a violência em todas as suas formas. Eles tiveram a ideia da 238 

importância de que os conselhos pudessem fazer parte também dessa reunião, inclusive, 239 

para trazer diferentes situações. E daí eu sugeri, porque sempre acontece na segunda-240 

feira, às 14 horas essa reunião do Escritório de Prevenção à Violência. Então, eu sugeri 241 

que tivesse alguém do Conselho do Idoso. Então, estou fazendo o convite para que 242 

alguém do Conselho do Idoso, da sociedade civil possa participar dessa reunião na 243 

próxima segunda-feira. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Alguém se 244 

dispõe a participar? Quem gostaria de participar dessa reunião? Quem tem 245 

disponibilidade para participar? Ana Rosária Sant’Anna, SMS: A reunião é online. 246 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Já facilita. É das 14 até que horas, 247 

Ana? Ana Rosária Sant’Anna, SMS: Das 14 às 15 horas, é uma hora de reunião. Rafael 248 

Brandão Dutra, SMELJ: Eu posso participar. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães 249 

Cristal: Então, o Rafael vai participar. Pode ir mais alguém? Ana Rosária Sant’Anna, 250 

SMS: Sim. O bom seria que tivesse alguém da sociedade civil, né. O Rafael é servidor, 251 

né? Rafael Brandão Dutra, SMELJ: Sim, sou servidor de carreira. Ana Rosária 252 

Sant’Anna, SMS: Eu acho importante, até porque eu acho que não tem ninguém da 253 

Secretaria de Esporte nessa comissão. Seria interessante que tu fosses mesmo. 254 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Tu não poderias, Lisi? Rafael 255 

Brandão Dutra, SMELJ: Estarei presente. Ana Rosária Sant’Anna, SMS: Ótimo! 256 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Eu posso sim. Maria da Graça Furtado, 257 

FASC: Quem participa da FASC? Ana Rosária Sant’Anna, SMS: Eu não sei, mas tem 258 

uma pessoa da FASC. não sei te dizer, porque, na verdade, não sou eu que coordeno 259 

esse escritório. Aliás, eu nem estou na portaria, mas eu posso ver. Eleonora Kehles 260 

Spinato, Clube de Mães Cristal: Então, era isso. Depois, Ana, se tu puderes passar o 261 

link para a Elisiane e o Rafael. Ana Rosária Sant’Anna, SMS: Pode deixar, eu pego os 262 

contatos ali no grupo e mando.  263 

- EDITAL 2022: 264 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Eu queria dar um informe sobre o 265 

edital, que tem essa comissão que está trabalhando, nós nos reunimos todas as 266 

segundas-feiras. É a Otília, a Anete e a Rose, eu também, o José Alfredo. Nós tivemos 267 

uma reunião terça passada com a FASC, né, foi uma reunião importante para a gente 268 

entender e a FASC já colocou os números que ela tem também à espera dos graus I e II, 269 

que tem em torno de 57 idosos e ficaram de levar a proposta para a presidente. Ontem a 270 

Otília entrou em contato e recebeu um e-mail de concordância de participar desse edital 271 

conosco, deles fazerem as indicações e a supervisão desses idosos nas OSCs. Otília, tu 272 

queres falar? Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Eu 273 

acho que não tem mais o que falar, a FASC concordou em fazer a supervisão, vai fazer o 274 

encaminhamento de quem são as pessoas que devem preencher as vagas e nós já 275 

estamos andando com o nosso edital o mais rápido possível para a gente botar ele na 276 

vida. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Esse primeiro das vagas a 277 
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gente está quase finalizando, né. Só um lembrete, que as OSCs, as ILPIs que querem 278 

participar têm que ter o registro no CMAS também, que é condição da FASC. Então, hoje 279 

nós temos 6 OSCs nossas que têm o registro no CMAS, que é a SPAAN, a ACELB, 280 

Gustavo Nordlung, Lar da Amizade, o Amparo e o Calábria. Essas estão aptas e 281 

esperamos que outras ILPIs que estão registradas no COMUI também possam fazer esse 282 

registro no CMAS, que eu acho que é um pouco demorado, para poderem concorrer a 283 

essas vagas. Isso é condição, nós estávamos em dúvida se precisaria ou não, mas a 284 

FASC colocou que para ela fazer a supervisão e fazer a indicação tem que estar 285 

registrado no CMAS também. Então, esse edital está quase nos finalmentes e nós já 286 

estamos discutindo o outro que é para os grupos de convivência. Bom, finalizando, ontem 287 

foi o Dia das Mães, apesar de termos felicitado no grupo do WhatsApp, né, vai aqui de 288 

novo um abraço do COMUI para todas aquelas que são mães e as que não são também, 289 

que são cuidadoras de outras crianças, de outras pessoas que não deixam de ser mães. 290 

E também fazer o nosso registro aqui, muito contente, né, porque no pleno agora nós 291 

temos uma conselheira que está aguardando a chegada do Antônio. Então, é a nossa 292 

homenageada especial pelo Dia das Mães. Quem será que está esperando o Antônio 293 

aqui, heim? Olha o silêncio, vocês nem se arriscam a dizer quem. Não? Maria da Graça 294 

Furtado, FASC: Eu não sei. Tu? Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Ah 295 

sim! [Risos]. Está chegando o Antônio daqui alguns meses. Então, a nossa homenagem 296 

especial para essa pessoa que é superquerida nossa, uma grande conselheira, grande 297 

parceira. Quem vocês acham que é? Ana Rosária Sant’Anna, SMS: A Verônica. Maria 298 

da Graça Furtado, FASC: Quem é? [Falas concomitantes]. Verônica Pereira, 299 

Secretaria Municipal de Governança – SMGOV: Sim, é a Verônica! O meu filho está 300 

com 13 anos e eu estou começando de novo. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre 301 

Cacique: A minha foi depois de 18 anos. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães 302 

Cristal: Então, parabéns à Verônica. Agora nós vamos aguardar a chegada do Antônio. 303 

É para quando? Verônica Pereira, Secretaria Municipal de Governança – SMGOV: 304 

Final de outubro. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Nós vamos ter que 305 

fazer esse chá de fraldas aí. Verônica Pereira, Secretaria Municipal de Governança – 306 

SMGOV: Sim, mais adiante a gente faz uma plenária presencial. Eleonora Kehles 307 

Spinato, Clube de Mães Cristal: Era isso por hoje. Alguém tem mais algum informe? 308 

Então, podemos encerrar. Obrigada pela colaboração e até terça que vem.  309 

Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião virtual da Plenária do Conselho 310 

Municipal do Idoso, às 16h00min, da qual foi lavrada a presente ata por mim, Patrícia Costa 311 

Ribeiro, sob o Registro nº 225257/2003 – FEPLAM, prevalecendo o princípio da presunção 312 

de veracidade.  313 


